
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」あかしの財政 

参加者アンケート 集計結果 

 

１.本日の感想（参加者 21名のうち、16名が回答） 
  

良かった 普通 良くなかった 無回答 合計 

件数 １３ ２ １ ０ １６ 

割合 ８１．３% １２．５% 6.2% ０%   １００% 

 

２. 一番記憶に残っている事 
 

財政課の皆様に感謝します 

財政白書づくりの情報共有に時間を割いたこと、検討会の石原会長が解説やコメントを多く発言し

WSをリードした 

財政白書が、かなり分かりやすく仕上がっていること 

市の次のフェーズに、教育を考えられていると聞いて嬉しかったです 

財政白書の確認 

明石財政が赤字でないことがわかってよかった 

エンタくんでの話し合いで、若い人(2人は来年度市職員)の意見は傾聴に値する 

グループの方々と意見を交わしあうのが、とても楽しかったです。 

財政について、行政だけでなく、まず知る、関心をもつといったところから、市民 1人 1人にできる

ことがあることを再認識できました 

明石市の財政白書について、一度読み通しておきたいと思います 

財政の課長の説明 

アリバイ的なミーティングで実行性がなく、将来につながるとは思えない 

色々な立場の方の話を、聞くことができたこと、大学生の方の意見は新鮮でした 

新職員の参加、完成時には、全職員で、学んでください 

全員の意見提出。まとめて、結果(集約)を送ってほしい 

長年明石に住んでいる人から聞いた明石の文化 

グループワークのグループ分けは、何かこだわりがあるのか？ 

時間も短いし、事前に関心があることをヒアリングして、共通の課題があるもの同士をグループ化

すれば、互いに意識も高まり、何より、議事録にまとめやすいのではないでしょうか 

 

３. とりあげて欲しいテーマ 
 

取りまとめる中で、自治会単位での検討会の話し合いをお願いします 

防災 

公教育の充実について 

各まるちゃんカフェの後、市長の意見 

PFASの水について 

節水してくださいのチラシは出る、明石の水は安全というチラシはまだ出ない 



健診の補助が出ると住民は喜ぶ 

あなたの明石自慢(共有しあう) 

地域で共助のつながりをつくるには何ができるか 

交通整備(人口増加による事故の増加に対して) 

若者の定着 

西明石(南)の都市基盤整備の取り組み 

介護休暇(高齢者の支え合い) 

市民と農学一地産地消をどう具体化するか、新ゴミ施設の費用(事業費、運営費) 

地域コミュニティに関するテーマ 

50代、60代世代の地域との関わり… 

明石市と、商工会議所、納税協会など各種団体との連携。 

明石市内六校…高校、同窓会組織との連携。 

自治会組織、まち協組織で運営することに限界がきているのではないのでしょうか 

 

４.今後、また参加したいと思うか 
 

そう思う 
どちらでも 

ない 

あまり 

そう思わない 
無回答 合計 

件数 １５ ０ ０ １ １６ 

割合 ９３．７% ０% ０% ６．３%   １００% 

 

５.そのほかの感想 
 

「みんなでつくる財政白書」は、素案を「財政読本」として、これを教材に中コミなどで、連続講座

を１年かけて開催し、その上で改めて市民による財政白書づくりの会等にて発信し、さらに 1年

かけて、「みんなでつくる財政白書」をつくればよい 

各小中学校での財政、明石市の状況の授業を行って下さい、明石の各まち協でも 

給食無料化について 

説明が多くしんどさがあった、今日頭がちょっと重い、休憩も大事 

タウンミーティングの要素、毎回創意工夫されています 

行政ノウハウを市民の手で保持してほしい。 

市民の声をもっと地元に入って聴く姿勢 

新ごみ施設については、多額の費用が予定されています。より慎重に、市民を加えて議論してほ

しい 

 


